



MINUTA

Vigésima Cuarta Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

28 de noviembre de 2023

▪ **Orden del día**

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ **Reportes por dependencia**

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Parques
- Comisión Federal de Electricidad
- Sistema de Transporte Metro
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Local de Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito



Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Dio la bienvenida a nombre a la vigésima cuarta Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): En la Autoridad del Centro Histórico, esta quincena, se realizaron trabajos en República de Brasil, en Belisario Domínguez, en González Obregón, en Jesús María, en Nezahualcóyotl, Malecón, Plaza Santo Domingo, San Antonio Abad, Órgano, avenida Juárez, San Ildefonso, República de Guatemala, Rayón, Plaza de la Constitución, Regina, Madero, Palma, Moneda, Zapata y Soledad. Dentro de estos trabajos se colocaron bolardos, se retiró un árbol que se cayó aquí en González Obregón, se reparó también la banqueta. Se colocaron cuatro bases que se hicieron in situ para los alebrijes de Marconi. Eso nos van a ayudar también para evitar el estacionamiento los fines de semana. Se repuso una tapa de registro, en San Antonio Abad estaba muy peligrosa, esquina con Lorenzo Boturini. Se repusieron tres tapas en Órgano, tres tapas de registro que se robaron. Ya repusimos las tres. Se colocaron más bolardos. Se rehabilitó aquí, en esquina de San Ildefonso y Argentina, porque algún vehículo impactó y se llevó el bolardo y levantó la banqueta. Se volvió a colocar las rejillas y una tapa en Brasil y Belisario y la volvieron a romper y se la volvieron a robar. Entonces, estamos viendo qué hacemos ahí, porque es un problema muy fuerte. Ya lo hicimos, y el de Belisario van cuatro veces que lo reponemos. Se repararon también cuatro tramos de banqueta en Regina, entre Correo Mayor y Pino Suárez. Se repusieron dos tapas de drenaje en Moneda, entre Primo de Verdad y Correo Mayor. Se repusieron nueve piezas de loseta, con botones táctiles en Soledad, esquina Alhóndiga y también se repusieron unas piezas de tapa de drenaje en esa misma plaza. Eso es lo del riego, también tuvimos riego en los jardines Allende y Jardín del Obispo, en San Jerónimo y en la placita que se forma en Regina y Bolívar. Se realizó un desazolve dentro y fuera del número 86 de Guatemala, pero no se pudo dejar al cien por ciento, parecía que tenía una fractura el drenaje. Lavado y se desinfectaron dos cisternas de 17 mil litros de capacidad cada una en Doctor Erazo estaban muy sucias, no sé si el agua traía algo, pero estaba terriblemente sucia. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Se informó que tenemos en los indicadores de drenaje. Vemos reparación de fugas, dos; desazolve de tubería, 89 metros; desazolve de atarjea, 250 metros. En indicadores de parques y jardines, riego, cinco mil 500 metros cuadrados. Poda



de pasto, tres mil 614 metros cuadrados. Cultivo, mil 65 metros cuadrados. En poda de setos, 747 metros cuadrados. Limpieza y recolección tenemos barrido diario 283 kilómetros. Recolección orgánica domiciliaria 628.4 toneladas. Recolección inorgánica domiciliaria, mil 480.4 toneladas. Recolección de tiraderos clandestinos, 554.8 toneladas. En alumbrado fueron tres luminarios. En reconexión de circuito, siete piezas. Arbolado urbano: poda, 34 piezas; derribo, dos piezas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que, en este periodo, el avance de esta quincena tenemos un avance de 290 metros de atarjea; se hizo limpieza de siete pozos de visita; limpieza en rejilla de piso siete unidades; coladeras pluviales se repararon siete y albañales 18. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron 725 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): El informe de actividades del 13 al 26 de noviembre. Barrido manual en guarnición 12 mil 312 puntos, 160 kilómetros. Barrido mecánico, mil 279.040 kilómetros. Recolección de residuos sólidos, nueve mil 509 metros cúbicos. Recolección de tierra, 114.5 metros cúbicos. Lavado de mil 120 papeleras. Lavado de plazas y corredores, 659 mil 186 cuadrados. Lavado diario de 18 sitios críticos. Recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos. El retiro de 10 mil 162 piezas de chicles. Eliminación de 655 metros cuadrados de grafiti. Retiro de dos mil 831 piezas de propaganda, así como la desratización por medio de colocación de 594 cebo, serial B, en una superficie de 109 mil 470 metros cuadrados. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Comisión Federal de Electricidad

Se informa que no tuvieron robos en esta quincena. Se atendieron 43 puntos de desagüe, que es lo que han estado haciendo más fuerte. Este desagüe se realizó, en la primera parte que fueron 20 puntos, en 5 de Mayo, Moneda, entre Condesa y Correo Mayor. Y el segundo, fue el cuadrante del Eje Central, Belisario Domínguez, Eje 1 Norte y República de Brasil. Atendieron 15 fallas en baja tensión en Del Carmen 69, Ramón Corona 15, Plaza de la República 145, Jesús María 164, Leona Vicario, República de Argentina 61, Manuel Doblado 122. Roldán 40, República de Colombia 39, República de Haití 14, República de Paraguay 46; Berriozábal 2, República de Argentina 41; Roldán 66 y República de Ecuador 68. No repararon ninguna tapa y tampoco tuvieron que romper banquetas.



Sistema de Transporte Colectivo Metro

Se informa que de la infraestructura que está en perímetro A, solo reportan dos escaleras fuera de servicio y los elevadores, no reportan ningún elevador que esté fuera de servicio.

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Arq. Mauricio Guerrero (INAH): solicitudes de autorización para obra en Héroes número 43, trabajos de restauración y rehabilitación, es una obra mayor. Puente de Pereo 14, trabajos de mantenimiento, una obra menor. Venustiano Carranza 79, sustitución de cámara de vigilancia, también obra menor. 5 de Mayo número dos. Mantenimiento de celdas de resguardo, ubicadas en el sótano, es una obra menor. San Ildefonso 33, mantenimiento a salas de exhibición. Es una obra menor. República de Guatemala 71. Rehabilitación y restauración. Es una obra mayor. Loreto número 10, mantenimiento sobre fachada, es una obra menor. Bucareli 80, restauración y mantenimiento del inmueble. Una obra mayor. Balderas 138, demolición total del inmueble. Es una obra mayor. Isabel la Católica 21, resarcimiento de daños por el sismo del 2017. Una obra mayor. Isabel la Católica 32, trabajos de mantenimiento sobre fachada. Es una obra menor. República de Guatemala 20 son trabajas en un local comercial y se trata de una obra menor. República de Colombia número 15. Obras de la fachada. Es una obra menor. República de El Salvador 43 y 47, mantenimiento y restauración de la oficina de Actividades Culturales. Es una obra mayor. Avenida Hidalgo 119, trabajos de mantenimiento del inmueble, es una obra menor. Victoria 66, es restauración de las fachadas, es una obra mayor.

Por lo que hace a solicitudes tenemos para calle de López 163, instalación de toldo. Una obra menor. Hidalgo 119, rehabilitación de portones y cortinas metálicas y mantenimiento de instalaciones sanitarias es una obra menor. Del Carmen 31 es un pendón. Una lona sujeta a la herrería de un balcón es una obra menor. Francisco I. Madero 35, obras de rehabilitación. Es una obra mayor. Zarco número 42, en la colonia Guerrero es la reparación e instalación e impermeabilización y pintura de muros y plafones. Es una obra menor. República de Ecuador 90, la instalación de dos toldos. Es una obra menor. República de Perú 133, colocación de estructura reversible de PATR. Obra menor. Finalmente, para República de El Salvador 39 tenemos desmantelamiento de tapanco, cambio de pisos y pintura, también se trata de una obra menor.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Cristóbal López Zamora. Se informa esta quincena, en el primer frente de trabajo, que es el convenio de colaboración que traemos con el fideicomiso F54, que opera la SEDUVI. De esto, de lo que ya traíamos, no hay problema. De las tres obras que traíamos la vez pasada, la única que ya está a punto de terminar, que tuvo avances en el Teatro de la Ciudad, ya está a un 99 por ciento de avance. En este último periodo de 15 días, las que sí se incorporaron al reporte son el proyecto de rehabilitación del callejón Leandro Valle, que llegó a un 20 por ciento de avance y ya se tienen trabajos también en el arreglo de las tres fachadas del inmueble de la Casa Xóchitl Quetzal que está al ladito de la Plaza Torres Quintero. Ese también llegó a un 20 por ciento de avance. Ambos con la programación estimada que terminan en enero. En el segmento que tenemos de Programa Nacional de Reconstrucción



del ejercicio 2023. Rápidamente. Templo de Nuestra Señora de Loreto se llegó a un 62 por ciento de avance. Antiguo Colegio de Cristo, a un 55 por ciento de avance. Templo de Santa Catarina Mártir en su segunda etapa, al 73 por ciento de avance. Rectoría de San Felipe Neri, en La Profesa, a un 87 por ciento de avance. Casa Cóndor de Regla, Quinta Etapa, a un 65 por ciento. Templo de la Santísima Trinidad, en su segunda etapa, ya estamos a un 95 por ciento de avance, ya a punto de terminar. La Parroquia de San Sebastián Atzacualco, a un 90 por ciento de avance. Templo de San Juan de Dios, esta semana de hecho, se llegó a un cien por ciento. Estamos en proceso de verificación de detalles para finalizar. Templo de San Lorenzo Diácono y Mártir, a un 70 por ciento de avance. Templo de la Soledad de la Santa Cruz a un 30 por ciento. Templo de Santo Domingo de Guzmán a un 70 por ciento. Y en el siguiente frente de trabajo, que es arreglo de fachadas en el periodo 2023, con recurso propio del Fideicomiso, se llegó a un 83 por ciento de avance. En el último frente de trabajo que tenemos que es el Programa de Apoyo a Ciudades Mexicanas, patrimonio mundial en su edición 2023, llega a un 42 por ciento de avance.

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Se informa de las obras en proceso que todavía no atienden, la Escuela Secundaria Adriana García Corral, en Belisario Domínguez número cinco, con el 53 por ciento de avance. Se inician los trabajos de habilitación de aulas y la secundaria Héroes de Chapultepec, en Chapultepec sin número colonia Juárez, con el 20 por ciento de avance inician los trabajos de reforzamiento. Y en el caso de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Control de Tránsito hicieron 34 mantenimientos correctivos a semáforos y un mantenimiento preventivo a semáforos.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 34 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Turnos

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 17 turnos, de los cuales 15 ya atendidos y dos pendientes.

Incidencias

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de mil 115, de las cuales 796 se encuentran atendidas y 319 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que



en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

En cuanto al Seguimiento de incidencias en materia de registros, coladeras y tapas, seguimos avanzando con el apoyo y colaboración de todas las áreas, ya tenemos un registro de 65 por ciento de avance.

Asuntos generales

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): actividades que se llevan a cabo en el perímetro A, con el apoyo de SOBSE y algunas otras dependencias, por ejemplo, también con SEMOVI y SOBSE que están haciendo la rehabilitación de la ciclovía de Perú. Están, bueno, se colocaron nuevamente los elementos de confinamiento, los bolardos son como cajitas de zapatos y bolardos, que son los flexibles. Algunos ya algunos han sufrido las consecuencias de los camiones y se está trabajando en la construcción de una jardinera, que funcionen como que, den el uso para bahías de carga y descarga, también un poco como para ayudar a ordenar el uso que se le da al espacio. Se tenía en Manzanares, se rompió el adoquín, traía un tema ahí con SACMEX. De hecho, Jesús, hay una papelera enfrente, les dije que la quitaran, porque nada más es un imán de basura. Esta semana comenzaron justo con la reparación, tanto Sistemas de Agua, como SACMEX. Comentarles también, para que todos estemos como en sintonía y también con Mauricio, estamos haciendo unos trabajos de bombeo aquí en el Templo Mayor desde el día de ayer. Se inundó, se regresó todo el drenaje; y las teníamos ya muy cerca de los vestigios. Entonces estamos en coordinación con la Dirección y la Administración del Templo Mayor. También participó SACMEX, no pudo concluir los trabajos, pero al menos celebró el bombeo y lograr controlar el nivel y la salida de aguas que estaba. Nos hicieran una queja en Buen Tono. Yo creo que ya es como bronca conocida, Estaban limpiando los pescados ahí en la coladera en Buen Tono, entonces lo mismo de hace muchísimos años con esos locales, creo que los desechos orgánicos de los animales que van directamente ahí a la coladera. Igual podríamos como buscar la manera de hacer alguna colaboración y ver si apercibimos o cómo le hacemos ahí para controlar un poco esas actividades, que entiendo lleva muchos años.

Instituto del Deporte

C. Juan Rubí Romero (INDEPORTE): Es una carrera 5-10, realmente es 9-700. Estamos buscando a Gobierno, ya se le solicitó por medio de oficio que nos preste un cuerpo de la plancha para que pongamos ahí la zona de recuperación y poder recuperar esos 300 metros, en caso de que no tengan algún evento. El día de ayer chequé con ellos y me comentan que posiblemente haya una verbena que van a montar desde el ocho, entonces me acaba de escribir para que esta semana sea la reunión inter y bueno, ya podamos ver. Si no, pues nos iríamos con los 9-7. El día de la entrega será el día 09, sábado 09 de diciembre en Plaza Tlaxcoaque, esa también ya está apartada y también para que puedan ir por los kits todas las personas que se inscribieron; alrededor, llevamos ahora tres mil 750 ya escritos y nuestro tope son cinco mil, entonces vamos muy bien, creo que vamos a llegar a la meta. Esas son las categorías que vamos a tener entre hombres y mujeres; y esa es la ruta, la primera porque



ya mandé una final donde se hicieron ahí algunos ajustes. Lo que le comentaba, en la de cinco no tenemos problema, en la de 10 son 9-700 y estamos buscando justo llegar a los 10 kilómetros. Esa es la playera que ya se presentó en una rueda de prensa, la playera es diferente la de hombre y la de mujer es una, y la de él es otra; esa es la medalla que se le dará a todos los participantes que lleguen a la meta, recibirán esa medalla. Y ese sería el tema de la carrera. Lo que estamos buscando justo en la reunión de ayer que tuvimos, era que Jesús tenía ahí una duda con el tema del IAPA para ver las personas en situación de calle que bueno, siempre nos ha apoyado mucho Jesús. Él no tiene inconveniente de la limpieza y todo eso. Otro tema que nos pedía, el tema de la empresa Haz Deporte, es si nos podían ayudar con los estacionamientos que están, los más cercanos que estén aquí para que puedan llegar los corredores a esos estacionamientos, para que ellos se den la tarea de visitarlos, para que nos puedan abrir los espacios para que no se les complique a los que vienen en auto.

Acuerdos

- Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.
- Atención a incidencias urbanas ubicadas dentro de la ruta de la 2da. Carrera del Centro Histórico.
- Solicitud a al Autoridad para gestionar el acceso a los estacionamientos para los corredores el día de la carrera.

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 12 de diciembre a las 10:30 horas.



Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	Lic. Rosa María Zabal Cortes Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico en la ACH	
2	Alcaldía Cuauhtémoc	Lic. Bertha Hernández Martínez Subdirección de enlace ADVO en la DGSU	
3	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Subdirección de Parques	C. Jesús Cruz Berros Lic. Alexander Cázares López Coordinador Operativo	
4	INAH	Mauricio Guerrero Loa Omar Gonzales Medecigo	
5	SGIRPC	Gibran Pérez Sotelo	
6	TELMEX	Omegar Martínez García	
7	STC - Metro	Carlos Raúl Segura García	
8	ILIFE	Eduardo Zamara Camacho Subgerente de Certificación – ILIFE	